



UNIVERSIDAD NACIONAL DE MISIONES



La vinculación universidad-empresa en la Facultad de Ingeniería de Oberá. Universidad Nacional de Misiones

URBINA, Leandro Juan⁽¹⁾; MICHALUS, Juan Carlos⁽²⁾; CODNER, Darío Gabriel⁽³⁾

^{(1) (2)} Universidad Nacional de Misiones. Facultad de Ingeniería. Carrera Ingeniería Industrial.

⁽³⁾ Universidad Nacional de Quilmes. Secretaría de Innovación y Transferencia Tecnológica.

urbina@fio.unam.edu.ar(1); michalus@fio.unam.edu.ar (2); dcodner@unq.edu.ar(3)

Área Temática: Trabajos de Posgrado (tesis de doctorado o maestría, trabajos integradores de especialización) concluidos o en desarrollo

RESUMEN

El objetivo del presente trabajo es exponer las actividades realizadas en el proyecto de investigación que sustentan la tesis de maestría "La vinculación universidad-empresa en la Facultad de Ingeniería de Oberá. Universidad Nacional de Misiones". El proyecto es de carácter exploratorio y tiene como objetivo principal caracterizar la política de vinculación de la Facultad de Ingeniería como así también a sus docentes e investigadores, e indagar sobre las razones, expectativas e intereses de los mismos en realizar estas actividades. A partir de los años 80 se advierte en América Latina un aumento del interés de las universidades por generar acciones de vinculación con el sector productivo, y desde mediados de los 90 se han ido incorporando variados mecanismos para su promoción y difusión. La vinculación se convirtió en una pieza clave de la innovación empresarial y la contribución de las universidades al desarrollo socioeconómico. Se asumió como política de estado, pero también como políticas internas de las mismas universidades, en las que se convirtieron en agentes con la capacidad y necesidad de relacionarse con su entorno económico. Sin embargo, y a pesar de los esfuerzos realizados para afianzar la relación universidad empresa, ésta es aún bastante débil y existen pocos estudios sobre la misma. En este sentido la investigación pretende realizar un aporte que permita una mayor comprensión de los aspectos que influyen en los procesos de vinculación de la Facultad de Ingeniería y brindar recomendaciones a los fines de orientar futuras políticas de gestión que promuevan su fortalecimiento.

PALABRAS CLAVE: vinculación universidad empresa; innovación; políticas de vinculación.